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El OBSERVATORIO VIAL surge de una encuesta realizada a lo

largo de 2018, que recoge las opciones de una muestra

aleatoria de 15.274 vecinos del Área Metropolitana de Buenos

Aires, para medir creencias, opiniones y hábitos de la

población general y de los conductores en particular .

La recolección de datos se realizó telefónicamente con

tecnología IVR (respuesta de voz interactiva), que utiliza

preguntas pregrabadas que los entrevistados responden por

medio del teclado .

Se trabajó con un error muestral inferior a los 2.5 puntos

porcentuales en cada medición, y menor al 1% en el

acumulado anual .

Ficha Técnica
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¿Cómo evaluaría, entre muy alto y muy bajo, el respeto
que tenemos los argentinos hacia las normas de

tránsito?

¿Y cuánto respeto considera que tiene usted
personalmente por las normas de tránsito?

Muy alto Alto Bajo Muy bajo

El respeto hacia las normas de tránsito

GENERAL

PROPIO

Al momento de pensarnos como argentinos, opinamos que tenemos

poco o escaso respeto a las normas de tránsito . Pero las mismas

personas consultadas sobre su conducta individual, dicen tener un alto

o muy alto respeto hacia las normas viales .

Algunas creencias y opinionesß



las faltas de tr§nsitoß

Las faltas de tránsito 

son consecuencia de las 

costumbres argentinas 

a la hora de conducir un 

automotor. 

Las faltas de tránsito se 

deben a que las penas

hacia los infractores no 

se aplican o son muy 

bajas. 

El motivo principal de las 

faltas de tránsito es el 

desconocimiento de las 

normas por parte de los 

conductores. 

muy de acuerdo

algo de acuerdo

algo en desacuerdo

muy en desacuerdo

Los datos muestran que la transgresión a las normas de tránsito son

percibidas más como consecuencia de la costumbre y el hábito, que del

desconocimiento de las mismas normas .

Algunas creencias y opinionesß



conductores 

alcoholizados

35% 23%

t ransgresión de 

normas de los 

conductores

20%

falta de 

atención de 

conductores

8%

falta de 

información, 

carteles, 

señalización

2%

t ransgresión a 

las normas de 

los peatones

falta de 

atención o 

prudencia de 

los peatones

7%

otros 

motivos

La transgresión general de las normas de tránsito por parte de los

conductores es vista como la principal causa de accidentes viales .

Principal motivo de accidentes viales



¿Con qué frecuencia 

pasa un semáforo 

rojo ? 

nunca

casi nunca

de vez en cuando

casi siempre

¿Y con qué frecuencia 

supera usted las velocidades 

máximas indicadas en los 

carteles? 

Cuando frena con el auto en 

una esquina, ¿con qué 

frecuencia lo hace encima 

de la línea de frenado ? 

Con relación a sus prácticas, los conductores afirman mayormente

no cometer nunca o casi nunca infracciones .

Imprudencias al volante



¿Con qué frecuencia utiliza el celular
mientras maneja un automóvil, aunque

sea con manos libres?

Nunca Casi nunca

Algunas veces Siempre que puedo

Total 

conductores

Conductores 

que usan el 

celular

Cuatro de cada diez conductores utiliza en mayor o menor medida el

teléfono al conducir, y de ellos 8 de cada 10 admite hacerlo al detenerse

en un semáforo

42%

Cuando se detiene en un semáforo ¿con
qué frecuencia mira o utiliza el celular?

Nunca Casi nunca

Algunas veces Siempre que puedo

82%

El celular al volante



Å La mayoría de los encuestados cree que el respeto general a las normas de

tránsito es bajo o muy bajo pero el 85% tiene una imagen positiva de sí mismo

al momento de respetarla . La percepción de sí mismos como conductores es

positiva, adjudicándole a "los otros" la inconducta vial imperante .

Å Hay conciencia de una alta tasa de accidentes, y la responsabilidad por los

mismos es adjudicada principalmente a la conducta de quienes están al

volante . Los accidentes se perciben como una consecuencia de las costumbres

de manejo de los argentinos y no por desconocimiento de las normas de

tránsito .

Conclusiones

LA EDUCACIÓN VIAL DEBE SER UNA HERRAMIENTA QUE PERMITA FORMAR 

CONCIENCIA  PARA PERCIBIR LA SEGURIDAD VIAL COMO UN TEMÁTICA 

COLECTIVA, Y QUE LA CONDUCTA INDIVIDUAL SEA LA BASE DE UNA 

CONVIVENCIA VIAL BASADA EN EL RESPETO A LAS NORMAS Y LA VIDA EN 

COMÚN.
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Para los conductores 

marplatenses, la doble fila está 

"desbordadañ

Según un estudio del Observatorio Vial de

Cecaitra, el 50% de los marplatenses considera

que el estacionamiento en doble espera genera

situaciones de espera y malestar entre los

automovilistas.

Una de las infracciones más extendidas y

problemáticas que se cometen en Mar del Plata

tiene que ver con el estacionamiento en doble fila

para ganar comodidad y tiempo. Una práctica que

va en desmedro de la libre circulación de los

demás. Esta indisciplina, que cabe destacar que

está prohibida en cualquier caso, cobra mayor

repetición en zonas comerciales y a la salida de los

alumnos de las escuelas. Lo que provoca

embotellamientos, bocinazos, episodios de

violencia verbal y hasta física.

Para conocer más sobre cómo los argentinos

consideramos esta situación cotidiana, el

Observatorio Vial de la cámara que nuclea a las

empresas productoras de software vial en nuestro

país (Cecaitra), en su décimo informe mensual,

consultó opiniones respecto al estacionamiento en

doble fila en la entrada y la salida de los chicos de

las escuelas.

En ese sentido, 1 de cada 2 (un 52 por ciento)

marplatenses expresó que no debe ser permitido ni

tolerado este comportamiento bajo ninguna

circunstancia, que por otro lado es lo que indica la

Ley. 1 de cada 4 (un 23 por ciento) a su vez

consideró que se puede y debe tolerar ya que es

por la seguridad de los niños, un 18 por ciento

opinó que no debería permitirse porque, al revés,

es peligroso para la integridad de los chicos. Por

su parte, sólo un 5 por ciento sostuvo que se debe

permitir porque es ñporpoco tiempo y a su vez no

afecta demasiado altr§nsitoò.

Consultados sobre cómo reaccionan los

conductores ante el estacionamiento en doble

fila en su uso general, el 55 por ciento dijo

tomárselo con calma: suelen esperar

pacientemente y avanzar en el momento que

se puede. 1 de cada 4 (un 27 por ciento)

reconoció impacientarse ante la demora y

reaccionar tocando bocina; otro 10 por ciento

se inclinó por reaccionar de alguna otra forma

que no sea tocar bocina; y un preocupante 2

por ciento incluso confesó que acostumbra a

bajarse del automóvil para increpar a quien

está mal estacionado. Este número se

modifica ligeramente por sexo, siendo un 3

por ciento entre los hombres quienes

reconocen resolver este conflicto mediante la

violencia verbal. Sólo el 1 por ciento de las

mujeres conductoras dijeron intentar

desactivar por esta vía los conflictos de

tránsito.

Sobre los resultados de la encuesta, Facundo

Jaime, vocero del Observatorio Vial de

Cecaitra, en comunicación con 0223, expresó

que ñlosdatos recabados muestran una muy

baja percepción sobre el peligro que supone

este hábito y la posible conexión con

infracciones que se vinculan a él, ya sea

estacionar sobre la senda peatonal, tapar la

salida de garajes, etc®teraò.

Asimismo expresaron que ñlaspolíticas

públicas, con sus instrumentos normativos,

son las ordenadoras del sistema y deben ser

efectivas y eficaces a la hora de orientar las

acciones o modificar los hábitos que atentan

contra la seguridad vialò.

Desde Cecaitra finalizaron señalando que ñsi

puede evitarse no es un accidente, una frase

que nos interpela a todos los que formamos

parte del tránsito engeneralò.
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La Capital de Rosario  ï15/11/18

Tres de cada 10 rosarinos 

conducen a los bocinazos

Utilizan ese método para dirimir conflictos de

tránsito. Un 2 por ciento de los encuestados

admitió que suele llegar a la violencia verbal y

física.

Un sondeo realizado en la ciudad en más de 2

mil hogares por la cámara que nuclea a

empresas que producen software vial (Cecaitra)

reveló que tres de cada diez rosarinos apela al

bocinazo para dirimir conflictos de tránsito. Es

más, el 2 por ciento confesó incluso llegar a la

violencia verbal o física ante la problemática de

autos mal estacionados o en doble fila. El estudio

reveló además que los jóvenes son más

impacientes.

Algo es seguro, el tránsito en la ciudad se vuelve

por momentos caótico, una situación que no dista

de lo que sucede en todas las grandes urbes del

país. El estacionamiento en doble fila o donde no

está permitido, cruzar semáforos en rojo o

detenerse sin avisar, generan discusiones entre

conductores o con los peatones.

El sondeo realizado por Cecaitra preguntó:

"¿Cómo acostumbra reaccionar en los casos en

los que se ve afectado por autos mal

estacionados?". Más de la mitad (un 55 por

ciento) admitió que suele esperar pacientemente

y avanzar en el momento que puede. Pero 3 de

cada 10 (27 por ciento) dijo que suele tocar

bocina, un 10 por ciento admitió que reacciona de

otra manera y un 2 por ciento dijo que

acostumbra a bajarse del auto para increpar a

quién está mal estacionado.

Si se considera la edad, hubo una diferencia

considerable al momento de admitir cómo se

reacciona. Mientras que 7 de cada 10 adultos

mayores de 65 años aseguraron que esperan

pacientemente; la cifra disminuyó a 5 de cada 10

cuando los consultados fueron jóvenes de 16 a

29 años.

También hubo cierta disparidad al confesar

tocar bocina ante un auto mal estacionado. El

30 por ciento de los adultos de 16 a 29 años

eligieron esa opción, y bajó a un 13 por ciento

en los mayores de 65 años.

Prudencia

"Las cifras dan cuenta de que los adultos

mayores son más pacientes que los más

jóvenes. La paciencia y la prudencia son

elementos que deben estar presentes a la

hora de manejar, en la misma medida que la

responsabilidad y el respeto por las normas de

tránsito. Las situaciones violentas con calles

ruidosas, llenas de bocinazos, con peatones o

conductores discutiendo, hacen que el tránsito

no sea seguro", expresó el vocero del

Observatorio Vial de la Cecaitra, Facundo

Jaime.

En la encuesta también se quiso conocer la

opinión acerca de las causas por las que

ocurren las situaciones de violencia en la vía

pública. Allí, un 44 por ciento dijo que se dan

por quienes quieren sacar ventaja sobre otro

conductor; un 27 por ciento por la falta de

respeto a las normas de tránsito y otro 29 por

ciento por otros motivos.

Además, se consultó si coincidían con la idea

de que "las faltas de tránsito se deben a que

las penas hacia los infractores no se aplican o

son muy bajas". Allí, siete de cada diez estuvo

de acuerdo: un 48 por ciento muy de acuerdo

y el 24 por ciento algo de acuerdo.

"La mayoría de los conductores admite que se

dan situaciones violentas por causa de los que

no respetan ni a los demás ni a las normas, y

reconocen que las penas son muy bajas.

Distinguir la problemática es un buen paso",

subrayó Jaime.

En tal sentido, Cecaitra lanzó la campaña

"Pequeñas acciones: grandes cambios", que

tiene por objetivo generar conciencia y trabajar

en conjunto para revertir situaciones viales que

afectan a todos los ciudadanos.
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14

La Capital de MDP  ï12/11/18

Los conductores y peatones en 

las calles, cada vez más violentos

9 de cada 10 (un 90 por ciento) se mostraron

muy o algo de acuerdo. El dato surge de una

encuesta realizada por la cámara que nuclea a

los productores de software vial.

Es muy frecuente escuchar una discusión entre

automovilistas y peatones en Mar del Plata. Las

causas son variadas: un conductor hizo alguna

mala maniobra, se detuvo sin avisar o un peatón

cruzó sin mirar, entre otras. Así se originan los

conflictos. Pero estos problemas diarios, ¿son

más violentos que años atrás? ¿Por qué se

generan?

Para conocer la opinión de los conductores, que

son protagonistas, o testigos de estas

situaciones, la Cecaitra (cámara que nuclea a los

productores de software vial en la Argentina)

realizó un sondeo en hogares de Mar del Plata.

La primera consulta fue si estaba o no de

acuerdo con la idea de que ñlosconflictos viales

entre conductores de automóviles son cada vez

másviolentosò.

Así, 9 de cada 10 (un 90 por ciento) se mostraron

muy o algo de acuerdo.

Si se tiene en cuenta el sexo de los encuestados

se nota una leve diferencia, ya que el 94 por

ciento de las mujeres y un 89 por ciento de los

hombres se mostraron de acuerdo con que se

nota más violencia en este tipo de problemas en

la calle.

Entre las distintas edades de los sondeados no

se encontraron diferencias. Tanto los adultos de

16 a 29 años como los mayores de 65 dijeron

estar muy o algo de acuerdo en un 90 por ciento.

En el resto de las edades el porcentaje no varió

sustancialmente.

Además, en el mismo sondeo, 9 de cada 10

consultados opinaron que también hay más

violencia en los conflictos viales entre

conductores y ciclistas y entre los automovilistas

y peatones.

ñQuecasi la totalidad de los conductores

reconozcan que ven más violencia en las calles, es

un dato que debe alertarnos. Conducir con

tranquilidad es un factor de suma importancia para

hacerlo de manera más segura. Es imprescindible

que en el lugar que nos toque, ya sea como

conductor, ciclista o peatón, seamos prudentes,

respetemos las normas y tengamos paciencia con

el restoò,señaló Facundo Jaime, vocero del

Observatorio Vial de la Cecaitra en comunicación

con LA CAPITAL.

En la encuesta se quiso conocer también qué

opinaban los conductores acerca de las causas del

aumento de violencia en los conflictos viales. De

esta manera, un 44 por ciento opinó que las

situaciones de violencia ocurren porque un

conductor quiere sacar ventaja sobre otro

conductor; otro 27 por ciento, en cambio, dijo que

es por la falta de respeto a las normas de tránsito;

el resto escogió otros motivos.

En esta pregunta se vieron diferencias si se tiene

en cuenta el nivel de estudio de los encuestados:

un 35 por ciento con niveles primarios dijo que era

por la falta de respeto a las normas de tránsito,

pero el porcentaje bajó al 24 por ciento entre los

que tienen estudios terciarios.

Según especialistas en seguridad vial estas

situaciones deben ser tenidas en cuenta porque lo

que ocurre en la calle suele ser el reflejo de lo que

se vive ñpuertasadentroò. Para el abogado

especializado en accidentología vial, Horacio Botta

Bernaus, lo que sucede es producto de ñunreflejo

de la cultura civil, de una sociedad. El tránsito es ni

más ni menos que una caja de resonancia de lo

que una sociedad está atravesando opasandoò.

Finalizó Jaime del Observatorio Vial: ñDesdela

Cecaitra promovemos la Campaña óPeque¶as

acciones, grandes cambiosô,incentivando a que los

conductores y peatones transiten de manera

responsable, con consejos como no conducir luego

de haber ingerido alcohol o utilizando el teléfono

celular. Cada decisión que tomemos estando en la

calle, tendrá consecuencias no sólo para nosotros

sino para las demáspersonasò.
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